## UNIVERSIDAD NACIONAL PEDRO HENRIQUEZ UREÑA UNPHU

DISCURSO DEL DR. JAIME A. VIÑAS ROMAN EN LA CEREMONIA DE INVESTIDURA DE GRADOS, CELEBRADA EN EL RECINTO DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL PEDRO HENRIQUEZ UREÑA, EN LA CIUDAD DE LA VEGA EN FECHA 12 DE MARZO DE 1988.

SANTO DOMINGO 12 DE MARZO DE 1988 DISCURSO DEL DR. JAIME A. VIÑAS ROMAN EN LA CEREMONIA DE INVESTIDURA DE GRADOS, CELEBRADA EN EL RECINTO DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL PEDRO HENRIQUEZ UREÑA, EN LA CIUDAD DE LA VEGA EN FECHA 12 DE MARZO DE 1988

## SEÑORAS Y SEÑORES:

ADENTRADOS YA EN LA CELEBRACIÓN DEL VIGÉSIMO TERCER ANIVERSARIO DE LA FUNDACIÓN DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL PEDRO HENRÍCUEZ UREÑA, COMPAREZCO HONRADO Y COMPLACIDO ANTE USTEDES EN MI CALIDAD DE RECTOR PARA PRONUNCIAR EL DISCURSO DE ORDEN EN EL ACTO DE INVESTIDURA DE GRADOS QUE HOY CELEBRAMOS EN ESTA HISTÓRICA CUNA DE TANTOS HECHOS IMPORTANTES DE LA VIDA CIU DADANA DEL PAIS.

ES, SEÑORES, RECONFORTANTE EN ALTO GRADO, LA CONVICCIÓN DE QUE LA TIERRA QUE HA VISTO NACER A TANTOS ADALIDES QUE HAN ILUMINADO EL FIRMAMENTO DOMINICANO, Y DE TANTAS INICIATI-VAS HERMOSAS Y GESTAS DE GLORIA QUE HAN HECHO RESPLANDECER LAS PÁGINAS DE NUESTRA HISTORIA, SIGUE PALPITANTEMENTE VIVA Y PLENA DE ACTIVIDADES EN ESA LOABLE TAREA DE FORMAR HOMBRES Y MUJERES A TRAVÉS DE LAS INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR QUE

HAN FLORECIDO EN MEDIO DE SU FÉRTIL Y FECUNDO VIENTRE.

LA UNPHU, MEDIANTE LA INSTALACIÓN DE SU RECINTO
UNIVERSITARIO EN ESTA CIUDAD SE CONVIRTIO TAMBIÉN EN UNA
UNIVERSIDAD VEGANA NO SOLO POR DERECHO PROPIO Y SENTIMIENTOS
DE CORAZÓN, SINO POR LOS INCALCULABLES SERVICIOS CÍVICOS
Y EDUCACIONALES RENDIDOS A LA REGIÓN DE LA VEGA, AUN A COSTA DE GRANDES SACRIFICIOS MATERIALES POR PARTE DE ELLA
COMO INSTITUCION ACADÉMICA NO ESTATAL DE SERVICIO PÚBLICO.

HASTA EL DÍA DE HOY LA UNIVERSIDAD NACIONAL PEDRO
HENRÍQUEZ UREÑA EN ESTE IMPORTANTE RECINTO, HA CONTRIBUIDO
A ESTA SOCIEDAD, CON LA CANTIDAD DE 1,186 PROFESIONALES
Y TÉCNICOS QUE HOY ESTAN APORTANDO LO MEJOR DE SUS CONOCIMIENTOS, Y DE SUS ESFUERZOS NOBLES, AL MEJORAMIENTO DE LAS
CONDICIONES SOCIALES DE SUS CONCIUDADANOS Y DE SU CALIDAD DE
VIDA.

TODOS ESTOS 1,186 PROFESIONALES Y TÉCNICOS GRADUADOS EN ESTA ALMA MATER DAN PRUEBAS ELOCUENTES DEL FRUTO QUE LA EDUCACIÓN DEBE PROPORCIONAR A QUIEN LA ADQUIERE, — UN SENTIMIENTO ÍNTIMO DE REALIZACIÓN QUE SE VUELQUE EN SER VICIOS A LA SOCIEDAD. CUANDO APRENDEMOS Y DESPEJAMOS ALGUNA PARTE DE LAS SOMBRAS Y DUDAS QUE RODEAN TODA NUESTRA EXISTENCIA, NOS INVADE UN SENTIMIENTO DE SATISFACCIÓN QUE VA —

SEDIMENTANDO EN NUESTRO INTERIOR A MEDIDA QUE LA EXPLORACIÓN DEL CONOCIMIENTO NOS ACERCA AL BIEN, EXTRAYENDO LO MEJOR DE NOSOTROS MISMOS PARA AYUDAR AL BIENESTAR DE LOS DEMÁS.

DE MANERA QUE ESTOS DIPLOMAS UNIVERSITARIOS QUE HOY
LES ENTREGAMOS NO CONSTITUYEN UN FIN, SINO UN MEDIO. DEBE SER
LA MANERA DE COMPROMETERLOS A QUE CONTINUEN ESTUDIANDO Y MEJORANDO SU FORMACIÓN PROFESIONAL, EN UNA INCANSABLE BÚSQUEDA
DE SUPERACIÓN EN LA CAPACIDAD DE SER ÚTILES A LA SOCIEDAD.

PERO ES TONIFICANTE SABER QUE TODO ESTO HA SIDO PO-SIBLE GRACIAS A LA BASE AMPLIA QUE NOS PROPORCIONA EL DISFRU TE DEL RÉGIMEN DE LIBERTADES Y DE LIBRE COMPETENCIA DE LAS -APTITUDES, DE LAS CAPACIDADES Y DE LAS IDEAS, IMPERANTES EN NUESTRO PAÍS, LO QUE NOS ESTÁ PERMITIENDO, PASO A PASO, CON-SOLIDAR LA ESTRUCTURA DE UNA NACIÓN.

LUCHA POR LA VIDA, VELANDO PORQUE NO HAYA DISCRIMINACIÓN POR RAZONES DE CONDICIÓN SOCIAL, RELIGIÓN, Y RAZA, PERO LA DEMOCRACIA NO PUEDE IGUALAR LAS NATURALES DIFERENCIAS FÍSICAS O INTELECTUALES QUE EXISTEN ENTRE LOS SERES HUMANOS.

EL FUTURO DESEMPEÑO DE TODOS USTEDES GRADUANDOS DE HOY, COMO DIRIGENTES DE PROFUNDA Y BIEN ARRAIGADA SEN-SIBILIDAD SOCIAL HABRÁ DE TENER GRAN IMPORTANCIA Y SIGNI-FICACIÓN PARA LLEGAR A ALCANZAR, EN TODA SU PLENITUD, LAS VENTAJAS POSIBLES QUE PUEDE OFRECER LA DEMOCRACIA. DEBE-MOS ESTAR CONSCIENTES DE LA GRAN RESPONSABILIDAD QUE TENE-MOS DE HACER POSIBLE, DE CONFIRMAR CON NUESTRO COMPORTA-MIENTO, CON NUESTRO TRABAJO, CON NUESTRAS ACCIONES, CON -NUESTRAS ACTITUDES, LA PERMANENCIA Y CONSOLIDACIÓN DEL --SISTEMA DE GOBIERNO QUE CONSAGRA PRIMORDIALMENTE ESE DON INVALORABLE QUE ES LA LIBERTAD, SIEMPRE HACIENDO PREVALECER EL ORDEN NECESARIO PARA GARANTIZAR LA TRANQUILIDAD SOCIAL, Y EL ALEJAMIENTO DE LA SOMBRA DE ESOS DOS EXTREMOS IGUALMENTE INDESEABLES QUE SON LA ANARQUÍA Y LA TIRANÍA. LA PRIMERA LA PIDEN QUIENES SON INCAPACES DE ACEPTAR LAS MATURALES RESTRICCIONES QUE IMPONE LA VIDA EN LA SOCIEDAD PARTIENDO DEL PRINCIPIO DE QUE NUESTROS DERECHOS LLEGUEN TAN SOLO HAS-TA DONDE COMIENZAN LOS DERECHOS DE LOS DEMÁS, Y POR LA SE-GUNDA CLAMAN AQUELLOS QUE RECHAZAN LA ELECCIÓN DE LOS MÁS -

CAPACES Y NO DE LOS MÁS FUERTES PARA EJERCER LA DIRECCIÓN.
ENTENDIENDO SIEMPRE QUE EL EJERCICIO DEL PODER, AUN EN LA
DEMOCRACIA, IMPLICA FIRMEZA, AUTORIDAD Y APEGO IRRESTRICTO
A LOS SAGRADOS POSTULADOS DE LA LEY.

LA SIEMBRA DE LA DEMOCRACIA EN UN PAÍS COMO EL --NUESTRO DONDE REINARON DURANTE TANTOS AÑOS EL PODER UNIVER SAL Y LA ARBITRARIEDAD, REQUIERE TIEMPO Y FE EN LOS PROPÓ-SITOS QUE SE PERSIGUEN. NO ES FÁCIL CAMBIAR LA HUMILLACIÓN DEL OPRIMIDO POR LA DIGNIDAD DEL HOMBRE LIBRE. ES PRECISO EDUCAR PARA QUITAR LAS VENDAS DE LA IGNORANCIA Y CONSTITUIR UNA POBLACIÓN DE CIUDADANOS CONSCIENTES. SE REQUIERE PRE-SERVAR EL ESPÍRITU DE IMPARCIALIDAD DE LAS LEYES PARA RES-TAURAR Y ARRAIGAR LA CONFIANZA EN LA JUSTICIA. ES NECESARIO RESTITUIR LA FE EN LA HONESTIDAD, COMO ESPERANZA PARA QUE LOS CÓDIGOS DE ÉTICA SE IMPONGAN NUEVAMENTE PARA TODOS LOS CIUDADANOS. APOYEMOS Y REFORCEMOS LAS CONDICIONES DE LIBER-TAD NECESARIAS PARA QUE SE PUEDAN DENUNCIAR PÚBLICAMENTE LOS HECHOS PUNIBLES Y QUE LOS CULPABLES RECIBAN EL CASTIGO CONDIGNO ESTABLECIDO POR LAS LEYES. DEBEMOS HACER FUNCIONAR DEBIDAMENTE LOS ORGANISMOS DEL PODER JUDICIAL, PUES SIN --JUSTICIA CIEGA Y IMPLACABLE PARA SANCIONAR A QUIENES VIOLEN LAS LEYES, NO PUEDE HABER DEMOCRACIA Y LA FUERZA DE ESTA RAZÓN, EN ---RESIDE EN EL USO DE LA

EL RESPETO IRRESTRICTO DE LAS LEYES Y EN LA JUSTA APLICACIÓN
DE SUS DICTADOS, SIN CONSIDERACIÓN AL PODER POLÍTICO O ECONÓMICO DE QUIENES LAS INFRINGEN. LA EXISTENCIA DE UNA ESTRUCTURA QUE GARANTICE EL DERECHO DE TODOS Y EL CUMPLIMIENTO
DE LAS LEYES QUE REGULAN LA VIDA EN SOCIEDAD Y EL RESPECTO A
LOS CONTRATOS QUE RIGEN TANTO LAS RELACIONES DE TRABAJO Y DE
COMERCIO COMO LA PROPIEDAD PRIVADA, ES INDISPENSABLE PARA CREAR CONFIANZA Y ANIMAR CUALQUIER INICIATIVA CREADORA EN FAVOR DE LA PAZ SOCIAL QUE DEBE PROCURAR TODO GOBIERNO COMO PRIMERA META PARA ENGENDRAR PROSPERIDAD.

## SEÑORES GRADUANDOS:

CON OCASIÓN DE LA IMPORTANTE FECHA EN QUE SE INVISTEN USTEDES COMO PROFESIONALES DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL PEDRO HENRIQUEZ UREÑA EN SU RECINTO DE LA VEGA, ES MUY HONROSO PARA MI PODER DEJARLES UN MENSAJE COMO COLOFÓN DE SUS ESTUDIOS EN ESTA CASA DE ALTOS ESTUDIOS.

HAN TENIDO USTEDES LA OPORTUNIDAD QUE NO TUVIERON OTROS MILES DE DOMINICANOS DE ESTUDIAR EN UN AMBIENTE DE SERIA DEDI-CACIÓN Y HAN PODIDO ADQUIRIR LOS CONOCIMIENTOS QUE REQUIEREN -PARA INICIARSE EN EL EJERCICIO TANTO DE SUS PROFESIONES COMO DE SU VIDA CIUDADANA PLENA. ES HORA DE REFLEXIONAR SOBRE LO QUE VAN A HACER A PARTIR DE AHORA. ES EL MOMENTO DE DEFINIR Y TER-

MINAR DE MODELAR SU PENSAMIENTO; PERO LLEGÓ AL MISMO TIEMPO
LA OCASIÓN DE COMENZAR A VIVIR DE ACUERDO CON LO QUE PIENSAN
Y CON LO QUE SE PROPONEN HACER. DE FIJAR UNA CONDUCTA DE
VIVIR SEGÚN ESOS PATRONES, PARA MERECER EL RESPETO DE QUIENES,
A PARTIR DE AHORA, COMPARTIRÁN CON USTEDES LAS INCIDENCIAS DEL
TRABAJO. RECUERDEN QUE POR SUS ACTUACIONES Y COMPORTAMIENTO
SERÁN JUZGADOS NO SOLAMENTE USTEDES COMO PERSONAS SINO LA UNIVERSIDAD DONDE FUERON FORMADOS. ESMÉRENSE EN PONER AMBOS NOMBRES EN ALTO. RECUERDEN SIEMPRE EL SENTIDO DE LO DOMINICANO,
EL AMOR A LA PATRIA, EL ARRAIGO A LA TIERRA, EL APEGO A LOS PRINCIPIOS ELEVADOS DE LA MORALIDAD, EL HONOR Y LAS BUENAS -COSTUMBRES Y EL ORGULLO DE LO NUESTRO COMO NORTE ORIENTADOR
DE SUS VIDAS.

CUANDO OCURREN COSAS EN UNA SOCIEDAD COMO LAS QUE HEMOS VISTO Y ESTAMOS VIENDO, COBRA EXTRAORDINARIA RELEVANCIA LA
FUNCIÓN DE LA UNIVERSIDAD DE SEMBRAR NUEVAS ESPERANZAS, DE -ORIENTAR HACIA NUEVOS RUMBOS A LA JUVENTUD QUE TENDRÁ LA OBLIGACIÓN DE RECUPERAR NUESTRA FUERZA ESPIRITUAL DE PUEBLO JOVEN,
DE ARRAIGAR EN LAS NUEVAS GENERACIONES UN SENTIDO DE RESPONSABILIDAD PROFUNDA HACIA EL PAÍS QUE PRONTO ESTARÁ EN SUS MANOS
Y TAMBIÉN PARA DARNOS A NOSOTROS, LOS MAYORES QUE LE VAMOS DEJANDO EL CAMINO Y QUE NOS SENTIMOS A VECES ATURDIDOS POR LO QUE
ESTAMOS VIENDO SUCEDER A NUESTRO ALREDERDOR, LA ESPERANZA DE QUE

LA JUVENTUD QUE NOS RELEVA, TENDRÁ LA FUERZA MORAL NECESARIA PARA ASUMIR CON ENTEREZA Y VALOR, EL DIFÍCIL COMPROMISO QUE TIENEN DE RECTIFICAR LA ORIENTACIÓN QUE LLEVAMOS Y DE CONDUCIR A LA REPÚBLICA DOMINICANA HACIA METAS DE EXCELENCIA QUE SE PUEDEN ALCANZAR CON UNA MEJOR DIRECCIÓN. RECUERDEN QUE - EL PROGRESO Y EL MEJORAMIENTO DE LA CALIDAD DE VIDA SE ENGENGRA CUANDO CADA GENERACIÓN SUPERA A LA ANTERIOR. TIENEN ESTE RETO FRENTE A USTEDES. QUE DIOS LOS ILUMINE.

MUCHAS GRACIAS.